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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Власти: причалы на Таймыре должны соответствовать жестким экологическим нормам 
Причалы, которые будут построены возле арктического порта Диксон на Таймыре для 

обустройства месторождения Таймырского угольного бассейна (Таймырбасс) должны 
соответствовать самым жестким экологическим требованиям. Об этом в среду сообщила 
пресс-служба администрации Таймыра со ссылкой на первого заместителя главы района 
Галину Гаврилову. 

"С учетом того, что природа акватории северных морей очень уязвима к внешним 
воздействиям и восстанавливается крайне медленно, позиция администрации 
муниципального района заключается в том, что проведение строительных работ должно 
отвечать самым жестким экологическим требованиями и воздействие на окружающую среду 
должно быть минимизировано", - привели в пресс-службе слова Гавриловой, сказанные во 
время общественных обсуждений проекта. 

Как сообщалось, Арктическая горная компания (АГК) построит в районе мыса Чайка 
временные причалы для освоения месторождения угля. По словам руководителя 
обособленного структурного подразделения "Диксон" АГК Андрея Коташевича, проект, 
согласно государственной программе "Социально-экономическое развитие Арктической зоны 
Российской Федерации", должен стать одним из основных центров формирования Таймыро-
Туруханской опорный зоны. 

Как сообщили на общественных слушаниях представители компании НПК 
"МорТрансНииПроект" (разрабатывает проект), строительство временных разгрузочных 
причалов необходимо для обеспечения геологического изучения лицензионных участков и 
обустройства угольных месторождений. Воздействие на окружающую среду будет носить 
локальный и кратковременный характер. 

В 2016 году АГК (группа компаний УК "Востокуголь") приобрела в Диксоне в 
собственность недвижимое имущество: пассажирский причал 1961 года постройки 
протяженностью 40 метров и причал генеральных грузов 1940 года постройки 
протяженностью 109 метров. 

Сообщалось, что строительство угольного терминала в районе мыса Чайка с плановым 
грузооборотом в 10 млн тонн в год начнется в текущем году. Терминал предназначен для 
перегрузки на морские суда угля (антрацита), поступающего с месторождения в районе реки 
Лемберова. Запасы угля на месторождении оцениваются в размере 280 млн тонн. 

Ранее УК "Востокуголь" заявляла о планах развития морского порта Диксон на Таймыре 
для увеличения его пропускной способности. Объем инвестиций оценивался в 5 млрд рублей. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоится уникальный концерт  
 Он пройдёт 19 ноября на большой сцене кинодосугового Центра «Арктика». 
Организаторы позиционируют его как главное культурное событие года Professional band 
«Nord Brass», с участием блистательных исполнителей джазовой музыки из Норильска и 
столичных музыкантов. В их числе: саксофонист Валентин Дмитриев – руководитель группы 
VDband,  дважды лауреат фестиваля «Гнесин-джаз-2016», солист Московского эстрадно-
симфонического оркестра, преподаватель игры на саксофоне  Государственного 
музыкального училища эстрадно-джазового искусства; Максим Овчинников (саксофон), 
работавший со многими звёздами российской эстрады; трубач из Иркутска, лауреат 
международных конкурсов и джазовых фестивалей, солист группы «Доктор джаз» Александр 
Сорвин; артист оркестра МВД России Максим Вольсков (труба). В составе также  professional 
band-вокалист Сергей Ручкин. Главный дирижёр проекта – художественный руководитель и 
главный дирижёр Московского эстрадно-симфонического оркестра маэстро Андрей Балин.  
            В программе концерта, который начнётся в 15:00, классические джазовые композиции, 
эстрадные шедевры, инструментальные и вокальные хиты. Горожане, желающие получить 
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настоящее эстетическое удовольствие от качественной музыки, могут приобрести 
билеты в кассе КДЦ или заказать их по телефонам – 5-00-25, 5-13-66. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
«Норникель» объединяет социальных предпринимателей Севера. 

«Норникель» выступил инициатором проведения слета социальных предпринимателей 
Севера, который состоится 22-23 ноября в Норильске. Участники мероприятия обсудят 
тренды и перспективы развития социального предпринимательства в северных регионах, 
меры поддержки социального бизнеса, передовой опыт в этой области как в России, так и за 
рубежом. 

В ходе слета пройдут открытые дискуссии, презентации, воркшопы и индивидуальные 
консультации экспертов в области социального предпринимательства. Участники 
мероприятия познакомятся со сценариями развития креативной индустрии и экономической 
модели северных городов, с инфраструктурой поддержки социального предпринимательства, 
с примерами успешных предпринимательских проектов, в том числе открытых по франшизе. 

Представители компании «Норникель» представят новые направления поддержки 
социальных предпринимателей в рамках благотворительной программы «Мир новых 
возможностей». Завершится мероприятие нетворкинг-сессией, которая поможет завести 
полезные знакомства, найти ресурсы и объединиться с другими участниками для реализации 
совместных проектов. 

Накануне мероприятия для экспертов и участников из других регионов будет организован 
квест-путешествие «Норильск предпринимательский» для знакомства с кейсами социальных 
предпринимателей Норильска. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Прокурор требует наказать финских топ-менеджеров "Норникеля" за утечку отходов 

В окружном суде района Сатакунта Финляндии началось слушание по делу о 
крупнейшем в истории страны экологическом ЧП. Обвиняемыми стали четверо топ-
менеджеров компании "Норникель". Прокурор просит оштрафовать каждого на размер 
зарплаты за два месяца, а саму компанию — на 60 тыс. евро. 

В июле 2014 года в результате ЧП на заводе "Норильского никеля" в Харьявалте 
(Norilsk Nickel Harjavalta Oy) на западе Финляндии в местную реку Кокемяэнйоки попало около 
66 т никелевых отходов. По сообщениям финских СМИ, причиной выбросов в реку стала 
поломка теплообменника во время запуска производственного процесса на заводе. 

В результате содержание никеля в реке превысило допустимые показатели в 400 с 
лишним раз. Это ЧП стало крупнейшим экологическим происшествием в истории Финляндии. 
Аварию удалось обнаружить лишь спустя 30 часов от начала утечки. После этого 
концентрация никеля в речной воде составила около 8800 микрограмм на литр, при норме 20 
микрограмм. Уровень снижался в течение недели после аварии. Из-за выбросов в реке 
Кокемяэнйоки погибло большое количество представителей фауны — рыбы, водоплавающей 
птицы, моллюсков (более миллиона, по оценкам природоохранных организаций). 

Летом 2014 года власти рекомендовали жителям Харьявалты ограничить 
использование речной воды, например, для полива огородов, а найденную погибшую рыбу и 
моллюсков сдавать на исследование в Агентство безопасности продовольствия. 

На пресс-конференции сразу после аварии управляющий директор завода "Норникеля" 
в Харьявалте Йони Хаутоярви извинился перед жителями за утечку, добавив, что инцидент 
потряс и самих работников предприятия. Он заявил, что компания несёт полную 
ответственность за ЧП и позаботится о минимизации возможного ущерба. 

Во вторник в окружном суде района Сатакунта Финляндии началось слушание по этому 
делу. На скамье обвиняемых четверо топ-менеджеров компании, включая директора по 
производству. Как сообщал ранее Лайфу представитель суда Сатакунты, среди них Алхонен 
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Юрки, Келакумпу Марко, Майяла Маркус и Саму Ниеми. По данным обвинения, 
менеджеры "не мониторили ситуацию на оборудовании и не обеспечили выполнения 
производственных инструкций". По этой причине рабочие не отследили параметры давления 
в оборудовании, используемого для охлаждения никельсодержащей смеси. 

По данным прокурора, рабочие увидели, что давление в оборудовании очень высокое, 
когда оно было переполнено смесью, и выходом из ситуации стал слив жидкости в реку. 
Также, по данным прокурора, не был своевременно передан сигнал тревоги в департамент 
контроля. Прокурор Ханну Вантси потребовал для каждого наказания в виде денежного 
штрафа (зарплаты за 60 дней работы) и минимум 60 тыс евро штрафа для дочерней 
компании "Норильский никель Харьявалта"… 

LIFE 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Дмитрий Свиридов: «VIII Съезд депутатов Красноярского края - событие 
стратегическое» 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Дмитрий Свиридов 
рассказал о том, почему депутатам всех уровней важно собраться вместе для обсуждения 
социальных и экономических вопросов, актуальных для региона и отдельных населённых 
пунктов, в частности.  

«Съезд депутатов — событие стратегическое. Прежде всего он должен придать импульс 
работе муниципалитетов. Важным элементом наших форумов стали публичные слушания, 
посвященные новому краевому бюджету. В рамках заседаний за круглыми столами коллеги 
поднимают проблематику, характерную для многих территорий края. Депутатский съезд 
позволяет нам сверить часы, зарядиться энергией для реализации перспективных идей и 
практик», - сказал Дмитрий Свиридов. 

Отметим, что впервые за историю Съездов (с 1998 года) краевой корпус парламентариев 
будет возглавлять не Александр Усс, а Дмитрий Свиридов. Врио губернатора Александр Усс 
выступит на пленарном заседании с докладом об изменениях, которые произошли в регионе с 
прошлого Съезда (2014 г.) и о новых задачах. Своё обращение исполнительной и 
законодательной власти региона сделает и Дмитрий Свиридов. 

 1-line.info 
 

Красноярский край вышел на второе место в СФО по долгам по зарплате  
С января по сентябрь в регионе возбуждено 29 уголовных дел о невыплате денег – это 

второй результат по Сибири. 
В пресс-службе Генпрокуратуры России сообщили, что за 9 месяцев 2017 года в СФО 

было возбуждено 188 уголовных дел о зарплатных долгах. 
Лидирует Забайкальский край (30), а на втором месте - Красноярский край (29). 
«С января по сентябрь прокуроры направили в суды 34 тыс. заявлений о взыскании 

долгов, внесли более 4,8 тыс. представлений должностным лицам сибирских компаний. 
Свыше 2,5 тыс. должностных и юридических лиц привлечены к ответственности. Общая 
сумма погашенной задолженности в Сибири по требованиям прокуратуры превысила 3,8 
млрд рублей», - пояснили в ведомстве. 

Деловой квартал 
 

Красноярские ученые выявили изменения в миграции дикого северного оленя 
Ученые Сибирского федерального университета (Красноярск) в рамках грантового 

проекта изучили пути миграции дикого северного оленя и выявили отклонения стад животных 
от традиционных маршрутов, связанные с изменением климатических условий. По 
результатам исследований выяснилось, что большую часть времени олень проводит в лесах 
Эвенкии, а не в тундре, сообщает пресс-служба университета. 

"Согласно классическим представлениям, дикий северный олень обитает 
преимущественно в районах крайнего Севера, а на юг спускается под влиянием 
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приближающихся холодов. Последние спутниковые наблюдения СФУ это 
опровергают - более девятиИссле месяцев в году олени проводят не в тундре, а в лесах 
Эвенкии. И на север идут только ради отела на относительно короткий период", - цитирует 
пресс-служба профессора СФУ Александра Савченко. 

Изучения популяции дикого северного оленя проводилось в рамках грантового проекта 
"Эвенкийский олень", стартовавшего в 2014 году. 

В течение трех лет научные сотрудники Сибирского федерального университета 
наблюдают за миграцией этих животных при помощи спутниковых ошейников. В ходе первого 
этапа были помечены 10 особей восточного стада в районе самого северного эвенкийского 
поселка Ессей, в ходе второго этапа - еще семь оленей, относящихся к западной группировке. 
За время исследования ученые выяснили, что происходят существенные отклонения стад от 
привычных маршрутов, предположительно, вследствие меняющихся климатических условий. 

Еще одним открытием стало разделение Таймыро-Эвенкийской популяции северного 
оленя на два стада - западное и восточное - с совершенно разными путями и характером 
миграции. Уже в первой половине сентября олени восточной группировки дошли до крайней 
южной точки зимовки, а сейчас медленно двигаются обратно на север. Западная же 
группировка еще не пересекла реку Хета, задержавшись на ее левобережье. 

Согласно предположениям зоологов, основанным на изучении результатов спутниковой 
навигации, опросной информации, данных последнего авиаобследования, эта группировка 
весной мигрирует из Эвенкии на запад Таймыра через плато Путорана, преодолевая горные 
преграды высотой 1,5 тысячи метров над уровнем моря. Где остановятся на зимовку эти 
западные стада оленей, пока неизвестно. Ученые продолжают следить в режиме реального 
времени за особями, помеченными весной этого года ошейниками со спутниковыми 
передатчиками. Анализ информации и результаты проекта будут подведены в следующем 
году. 

Популяция дикого северного оленя на севере Красноярского края - самая большая за 
Уралом. Сейчас его поголовье оценивается в 400-500 тысяч голов. При этом ученые 
отмечают, что поголовье оленей сокращается. В 2000 году поголовье насчитывало 1 миллион 
особей.  

ТАСС 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин пообещал обратиться в Генпрокуратуру и СКР из-за задержек зарплат в стране 
Российский президент Владимир Путин пообещал обратиться в Генпрокуратуру и 

Следственный комитет для того, чтобы они разобрались с долгами по зарплате в России, 
передает «РИА Новости». 

Во время совещания с членами кабинета министров президент посетовал, что примерно 
60 000 граждан России вовремя не платят зарплату. «Задолженность - свыше 3 млрд руб., 
там почти три с половиной», — уточнил он, обращаясь к главе Минтруда Максиму Топилину. 

Тот в свою очередь уточнил, что суммарно долги по зарплате в стране оцениваются в 
3,387 млрд руб., максимальным данный показатель был в мае этого года - 3,8 млрд руб. В 
2016 г. долги по зарплате были на уровне 4,5-4,8 млрд руб. «Мы плавно задолженность 
снижаем... но эта проблема остается достаточно острой», - отметил Топилин. По его словам, 
рассматривает каждый конкретный случай, «что называется, в ручном режиме». 

Топилин также уточнил, что 3 млрд — это долг, зафиксированный Росстатом на 
основании отчетности работодателей, а между отчетными датами долги возникают на многих 
российских предприятиях. За прошедшие 9 месяцев текущего года было погашено не менее 
15 млрд руб. задолженности. 

 «В сельском хозяйстве задолженность - 6%, а в добывающих отраслях - 19%. Там что - 
денег меньше, чем в сельском хозяйстве? Да нет, конечно. Это говорит о 
недисциплинированности, как минимум невнимательном отношении к людям», - сказал Путин 
Топилину. 

РИА Новости 
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Путин одобрил постепенный отказ от долевого строительства жилья в России 

Об этом журналистам сообщил министр строительства Михаил Мень после завершения 
закрытой части совещания президента с членами правительства в среду. По словам 
министра, речь идет о постепенном переходе застройщиков от долевого строительства к 
проектному финансированию. 

Речь об отказе от практики долевого строительства жилья, при котором ответственность 
за результат разделена между гражданами-дольщиками и застройщиком строительства, 
пояснил «Ведомостям» председатель комитета Госдумы по собственности Николай 
Николаев. На смену долевому строительству придет проектное финансирование застройки — 
в условиях невысокой инфляции ее под небольшой процент будут кредитовать банки, а люди 
смогут покупать уже готовые квартиры, добавил Николаев. 

По словам Меня, замена одного механизма на другой — не вопрос завтрашнего дня. Но 
первый этап — банковское сопровождение строек — будет действовать с июля 2018 г., сказал 
Николаев. 

Ведомости 
 

Путин поручил досрочно проиндексировать военные пенсии 
Президент Владимир Путин поручил проиндексировать пенсии военным пенсионерам на 

месяц раньше запланированного — с 1 января 2018 г. Это означает выплату увеличенных 
пособий уже в декабре 2017 г., отметил президент на совещании с членами правительства в 
среду, 25 октября. 

По словам Путина, он обратил внимание, что в проекте федерального бюджета на 2018 
г. нарушена традиция синхронной индексации зарплат действующим военным и военным 
пенсионерам — повышение зарплат предусмотрено с 1 января, а пенсий — с 1 февраля 2018 
г. Несмотря на то что за последние годы военные пенсии увеличены в 1,9 раза, справедливо 
индексировать пенсии синхронно с зарплатами, считает президент. 

Досрочная индексация военных пенсий коснется 2,6 млн человек — бывших 
военнослужащих и приравненных к ним категорий пенсионеров из МВД, Росгвардии и т. д., 
сказал Путин. По его словам, дополнительные средства в бюджете нужно предусмотреть 
таким образом, чтобы они были выплачены уже в декабре 2017 г. — таково требование 
законодательства. Деньги в бюджете на это есть, отметил президент, но не уточнил, о какой 
сумме речь. Министр финансов Антон Силуанов подтвердил, что досрочная индексация 
пенсий возможна, также не уточнив, сколько денег на это потребуется. 

Ведомости 
 

Пенсионные накопления россиян снова заморозят 
Депутаты Государственной Думы одобрили в первом чтении законопроект, согласно 

которому пенсионные накопления россиян будут заморожены вплоть до 2020 года, сообщает 
ТАСС. Документ был внесен в нижнюю палату парламента правительством в конце сентября. 

«Такой подход без изменения тарифа страхового взноса в настоящее время реализован 
в действующем законодательстве в отношении страховых взносов на обязательное 
пенсионное страхование, поступающих в 2014-2019 годах», — говорится в пояснительной 
записке к документу. Теперь эти правила будут распространены на 2020 год, 
соответствующие изменения уже внесены в проект бюджета на следующий год. 

В документе также отмечается, что продление заморозки пенсионных накоплений «не 
уменьшит объем пенсионных прав застрахованных лиц в системе обязательного пенсионного 
страхования». Более того, это позволит российскому бюджету сэкономить на трансферте в 
Пенсионный фонд. По предварительным оценкам правительства, очередная заморозка 
пенсионных накоплений россиян позволит сократить расходы на пенсионное обеспечение 
россиян на 551,3 миллиарда рублей. 

Впервые в России заморозили пенсионные накопления граждан в 2014 году, причем 
тогда власти уверяли, что эта мера временная и продлится не более года. Мораторий 
касается только тех россиян, кто принял решение передать часть (6 из 22 процентов, которые 
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работодатель отчисляет в ПФР) своих пенсионных сбережений в негосударственные 
пенсионные фонды (НПФ). Именно на эти 6 процентов и распространяется мораторий. 

Лента.ру 
 

Собчак считает, что вопрос о принадлежности Крыма нужно обсуждать 
Телеведущая Ксения Собчак, которая намерена участвовать в выборах президента 

России, считает, что вопрос о принадлежности Крыма необходимо обсуждать. Об этом она 
заявила в среду в эфире программы «Андрей Малахов. Прямой эфир» на телеканале 
«Россия 1». 

На пресс-конференции 24 октября Собчак заявила, что «с точки зрения международного 
права Крым украинский». За это ее осудили некоторые политики. 

В частности, лидер ЛДПР Владимир Жириновский призвал возбудить уголовное дело в 
отношении Собчак из-за ее высказывания. 

Собчак придерживается мнения, что, приняв Крым в свой состав, Россия нарушила 
Будапештский меморандум 1994 года. «По этим соглашениям мы договорились, что Крым 
украинский. Это для меня самое главное», — сказала она. 

Об этом, по ее мнению, знает весь мир. «Как мы знаем, Крым не признан на 
сегодняшний момент ни одной мировой державой, более того, он не признан даже 
дружественными нашими странами, например Белоруссией», — отметила она. 

Собчак заявила, что не считает вопрос с Крымом решенным. «Я так не считаю, я считаю, 
что эти вещи нужно обсуждать, их очень важно обсуждать», — подчеркнула она. 

11 марта 2014 года Верховный совет Крыма и Севастопольский горсовет на фоне 
политического кризиса и смены власти на Украине приняли декларацию о независимости 
Автономной Республики Крым и города Севастополя. 16 марта на полуострове при явке 
более 80% прошел референдум, по результатам которого за воссоединение с Россией 
проголосовали 96,77% избирателей Республики Крым и 95,6% — Севастополя. 18 марта был 
подписан договор о принятии новых субъектов в состав РФ. Украина, США и Евросоюз 
отказались признавать независимость Крыма и его воссоединение с Россией. 

ТАСС 
 

Государство отстраняется от здравоохранения. За медицинскую помощь придется 
официально доплачивать 

Предложение Владимира Путина, чтобы пациенты официально частично оплачивали 
лечение – следующий шаг к освобождению государства от тягот по финансовому 
поддержанию медицины. Вполне логично все развивается: денег на здравоохранение всегда 
было жалко, даже когда их было много, а уж теперь-то, во время кризиса, тем более. И в 
«жирные» годы нефтяного дождя несчастные 3,7% ВВП со скрипом отстегивали. Как ни бился 
профессор Леонид Рошаль, чтобы увеличили хотя бы до 5%, как ни объяснял необходимость 
этого властителям вплоть до президента, как ни обещали ему на самом высоком уровне 
добавить на народное здоровье, ничего подобного так и не произошло. Наоборот, 
финансирование еще уменьшают, объявляя при этом, что медицина получит гораздо больше 
от обязательного страхования. Ответственность на регионах. Ах, не получила и там? Ну, не 
повезло, плохой регион попался. 

Снизились нефтяные доходы – у медицины в первую очередь финансирование урезали. 
По всей стране больницы закрывают, врачей сокращают. При этом растет армия 
организаторов здравоохранения, администраторов, многочисленных заместителей, 
помощников, представителей. Объединяют стоматологию с проктологией, офтальмологию с 
ортопедией. Называется «оптимизация». Происходит все, разумеется, под лозунгом «Вот 
теперь станет лучше». Но лучше не становится. А денег становится еще меньше. 

И вот новый этап, новый способ экономии: «Нужно подумать, какая медицинская помощь 
должна оказываться бесплатно, а какая – с привлечением софинансирования, человек 
должен понимать свою ответственность за собственное здоровье», – заявил президент 
Владимир Путин. 
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Вопрос о цивилизованных соплатежах населения за медицинскую помощь назревал 
давно, рассказал обозревателю «НГ» президент Общества фармакоэкономических 
исследований профессор Павел Воробьев: «Во многих цивилизованных странах существует 
такой подход: пациент доплачивает относительно небольшую сумму за отпускаемые ему 
бесплатно лекарства. Но на первом месте – лекарства бесплатные. А у нас они платные для 
96% населения. Сооплата выглядит в разных странах по-разному: где-то это оплата всех 
лекарств до определенной суммы в год, где-то фиксированная сумма за отоваренный рецепт, 
где-то как процент от стоимости, зависящий, в свою очередь, от категории плательщика (от 
50% цены препарата до полностью бесплатного)». 

Еще один способ сооплаты – скорая помощь. Нигде в мире скорая не оказывает 
собственно медицинскую помощь: ее функция - привезти в отделение скорой помощи, где и 
будут разбираться. У нас таких отделений нет. Там могут оказать помощь амбулаторно, могут 
начать реанимацию или госпитализировать. Бригада скорой помощи в процессе 
транспортировки лишь сохраняет жизненные функции: поддерживает давление, 
останавливает кровотечение, проводит искусственное дыхание, накладывает фиксацию при 
подозрении на перелом. Машина приедет ко всем и обязательно отвезет в отделение скорой 
помощи… 

А вот дальше возникает проблема оплаты: если вызов признали необоснованным (для 
этого есть жесткие стандарты), пациенту выставят счет за вызов. И сумма в таких случаях 
бывает немаленькой, так как для обоснования отказа сделают и компьютерную томографию. 
Поэтому, прежде чем вызвать скорую при насморке или гипертоническом кризе, житель 
цивилизованной страны трижды подумает. 

Сооплата за услуги тоже существует. Например, в США за любой визит к врачу платят 
100 долл. Какие бы назначения ни последовали, какая бы страховка ни была, за визит надо 
заплатить. Во Франции визит и все назначенные процедуры оплачиваются пациентом 
самостоятельно, но потом ему возвращают либо часть, либо всю сумму. Иначе говоря, 
сооплата тоже не всегда и не полная. Но достать деньги из кошелька, а потом когда-нибудь 
их получить – это тоже моральный стимул. 

К сожалению, в нашей стране амбулаторная помощь все менее и менее доступна в 
городах и практически недоступна во многих селах, продолжает профессор Воробьев. «Нам 
не о сооплате надо говорить, а о недоступности помощи. Денег в системе здравоохранения у 
нас более чем достаточно, но тратятся они, мягко говоря, нерационально. По самым 
скромным оценкам, до больного доходит всего 30% средств, которые ему якобы 
предназначены, остальные оседают по дороге в карманах бесконечной армии чиновников, 
страховых компаний, уходят на откаты и взятки. Поэтому, прежде чем запускать  всякие 
проекты по доплате к полисам медицинского страхования, следовало бы научиться бережно 
расходовать то, что уже есть. Глядишь, и денег стало бы хватать». 

Практически население России давно и все больше оплачивает медицинскую помощь. 
Те, у кого есть какие-то средства. Те, у кого ничего нет, нередко остаются вне серьезной 
помощи. Если так происходит сегодня, при отсутствии законного софинансирования, то что 
же будет, когда его введут официально? В Конституции, как ни странно, еще сохранилась 41-
я статья, по которой каждый гражданин России имеет право на медицинскую помощь, про 
софинансирование там ничего не говорится. Это, разумеется, не препятствие. Отменить 
статью или изменить ее так, что она станет по сути противоположной, не так уж и трудно.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Завтрашний мир в гостях у Путина 

“Россия ищет способы влияния на европейскую политику через молодёжные крылья 
крайних партий”. Так, ещё до открытия Всемирного фестиваля молодежи и студентов в г. 
Сочи, напомним, анонсировали его особо прозорливые западные СМИ. 
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Имелась даже смелая попытка устроить международный бойкот — по инициативе 
обязательной Украины. В ней, правда, в итоге приняли участие только сами инициаторы. 
Остальные 25 тысяч граждан из 188 стран бойкот как-то не вдохновил. 

Это, кстати, заслуживает отдельного осмысления. Как легко заметить, международная 
изоляция России есть самая странная изоляция в новейшей истории. Германия — 
последовательный сторонник санкций и противодействия напору России, но на петербургских 
деловых форумах немцы толпятся год за годом всё плотнее. Изолирует Россию арабский 
мир, присылающий своего главного монарха в Кремль под обидные комментарии о «поездке к 
новому властелину Ближнего Востока». И даже изолирующие тут и там Россию США в 
основном ограничиваются дипломатическим хамством — на фоне вынужденного роста 
контактов во всех конкретных точках пересечения интересов на планете (и на фоне роста 
взаимного торгового оборота, если уж на то пошло). 

И в этой драматической обстановке труднее всего тем, кто с какого-то перепугу принял 
«изоляцию России» всерьёз и с честью несёт. Более того: чем больше будет расти 
международное присутствие нашей державы-изгоя, тем уже окажутся международные тропки, 
по которым придётся бегать, чтобы не пересечься с Россией, бойкотирующим нас одиночкам. 

…Впрочем, это нюанс. Самым интересным во всемирном фестивале было, как 
представляется, другое. 

Если говорить прямо, то ВФМС лишь отчасти был массовым «открытием России» – хотя 
бы потому, что Россия уже давно не закрыта. 

И он лишь отчасти стал «поддержанием советской традиции в новых формах», в том 
числе с неизбежными «площадками кросскультурного контента для формирования 
позитивного мышления». 

В значительной же степени — это была встреча политиков мира следующего 
десятилетия с русским президентом В.В. Путиным. 

Вернее, даже серия встреч. Как подсчитали СМИ, в общей сложности президент 
Российской Федерации виделся с участниками Международного фестиваля молодёжи и 
студентов в Сочи четырежды. Сначала — приветствовал их на открытии. Затем дважды 
появлялся среди юных иностранцев на их чаепитиях между пунктами программы. И, наконец, 
попрощался на закрытии, где закончил свою речь под скандирование «Путин» и «Спасибо». 

Ну и главное. Как слегка ошарашенно констатировали журналисты — эта мировая 
молодёжь не просто очень внимательно слушала Путина и искренне его приветствовала. Она 
уже прибыла на фестиваль с «путинскими» формулировками. 

То есть носители «энергетики молодости» из Африки, Азии, Европы и обеих Америк не 
стали путинистами в ходе общения и не были «завербованы» обаянием русского лидера. Они 
прилетели «путинистами». Они прибыли с картиной мира в голове, резко отличной от того, 
что казалось безусловным ещё лет пятнадцать назад. 

В некотором смысле — это русский президент сделал паузу во встречах с людьми,  
привыкшими смотреть на сегодня через лорнетки прежнего мироустройства, и встретился с 
теми, кто повзрослел в мире новом и смотрит на него как на данность, без всяких лорнеток. 

И эти люди видят в Путине человека, который описывает мир с главных трибун планеты 
так же, как его видят они. И может быть — даже в значительной степени создал его таким. 

В сегодняшнем мире, напомним, разрушена главная максима однополярности – «если 
США приговорили какое-нибудь государство, то оно обречено». 

В сегодняшнем мире рушится максима «The West and the rest», потому что для того, 
чтобы считать G7 значительнее G20 – нужно иметь поистине фактонепробиваемые 
убеждения. 

А теперь просто представим, как часто у себя дома молодёжь видит во главе государств 
именно таких «фактонепробиваемых» ветеранов XX века, всё ещё живущих то Фукуямой, то 
Холодной войной с Советами. 

Вот и ответ на вопрос, поэтому выразителем настоящей реальности является для них не 
собственный какой-нибудь премьер, а легендарный русский лидер. 

В мире внезапно оказалось так много «путинистов» не потому, что у России есть какая-то 
особая тайная «мягкая сила». Мировой путинизм – это вовсе не неуловимые хакеры с фейк-



 
новостями наперевес, которыми уже замучили свою аудиторию СМИ передовых стран. 
         «Путинизм» вообще не про Россию — а в каждом конкретном случае он про США, 
Венгрию, Индию, Францию, Сирию или Аргентину. Это не пирамидальная картина мира с 
обладателем контрольного пакета правоты на вершине. Это что-то вроде морской карты, на 
которой суверенные страны-острова, выбирая себе маршруты, должны договариваться не 
пускать друг друга ко дну. 

Для нашей страны будущая «мировая победа путинизма» вовсе не означает, что мы 
получим свалившуюся корону Америки и начнём сами повелевать планетой. Нашей стране 
всего лишь придётся иметь дело не с кучей марионеток, изображающих из себя лидеров 
собственных стран, а с настоящими лидерами собственных стран. 

И поэтому на Путина завтрашняя политическая элита («из популистских партий», как 
отмечает мировая пресса) смотрит не как восторженные хипстеры на Илона Маска («вот-вот 
он даст нам гиперзвуковой марсианский электромобиль»). А скорее как молодёжь 90-х на 
Билла Гейтса, создавшего их мир персональных компьютеров. 

Они видят, возможно, главного автора сегодняшнего мира – и советуются с ним по 
поводу мира завтрашнего. 

УМ+ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 59 ▲ 0, 11 

EUR 67, 69 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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